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課題多く、慎重な検討を

とのわずか10年先の見込みをもとに、一旦廃

止方針であったギャンブル施設を、一転して

存続方針に転換したことは疑問だ。

●自転車競技施設としては貴重なので、その存

続価値はあると思う。

●子どもも多数来るスポーツ施設を、ギャンブ

ル施設の敷地内に作ることに問題は無いか？

【アリーナ誘致について】【アリーナ誘致について】【アリーナ誘致について】【アリーナ誘致について】

●市長は早々に誘致を表明したが、１万人もの

来場者を受け入れることのできる道路や駐車

場などの環境が整備できるのか。見通しがあ

って誘致表明しているのか。それができなけ

れば、住環境は悪化する。

●市民にとっては、子どもたちが遊べる公園な
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杉谷さんとともにまちを創る会

２０２３年 １２月 １日発行

向日市上植野町西小路３－４

杉谷ひろば(連絡先は頁下)

■１２月５日(火) （14時～16時の時間帯の見込み）

向日市議会・杉谷議員の一般質問

■１２月９日(土) 9:30～10:30寺戸公民館第2小会議室

岡真理さん講演ビデオ視聴「ガザとは何か」

■１２月９日(土) 10:30～12:00寺戸公民館第2小会議室

「市民参加でまちをつくる会」

11月11日「向日町競輪場の再整備とアリーナ誘致」につ

いて、関心のある市民が集まり意見交換会が行われました。

アリーナに対しては、期待する声がある一方で、大きな課

題があるため、誘致に慎重な意見が多く出されました。

出された主な意見を紹介します。

【競輪場の存続について】【競輪場の存続について】【競輪場の存続について】【競輪場の存続について】

●向日町競輪場を存続することは、老朽化した施設を大規

模な設備投資をして全面改修し、少なくとも今後数十年

は使い続ける施設を作ることであり、重大な判断だ。

●「今後10年間程度は車券売り上げの大幅な減少はない」

１２月の催し等のご案内１２月の催し等のご案内１２月の催し等のご案内１２月の催し等のご案内

向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫 所属政党なし

上植野町イトーピア在住。大阪市生まれ。京都大

学工学部卒業。ＧＳユアサ（旧日本電池）勤務を

経て、2011年より向日市議会議員3期目。6９才

2-3面：市議会情報2-3面：市議会情報2-3面：市議会情報2-3面：市議会情報
競輪場の再整備とアリーナ誘致競輪場の再整備とアリーナ誘致競輪場の再整備とアリーナ誘致競輪場の再整備とアリーナ誘致

ＬＩＮＥ友達登録をしてねＬＩＮＥ友達登録をしてねＬＩＮＥ友達登録をしてねＬＩＮＥ友達登録をしてね

知らない市民も多いので、もっと広く市民

が意見を出し合える場が必要だ、との意見が

出されました。ぜひそうした場を持っていき

たいと思います。

ど、多くの市民誰もが利用できるものにして

ほしい。アリーナに賛成か反対かだけでなく、

市民にとって何が望ましいかの話をしたい。

【今後にむけて】【今後にむけて】【今後にむけて】【今後にむけて】
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注目の議案
●水道の基本料金２ケ月分を減免●水道の基本料金２ケ月分を減免●水道の基本料金２ケ月分を減免●水道の基本料金２ケ月分を減免

物価高騰の影響を受けている市民への支援とし

て、補正予算を計上

●新たな町「ニデックパーク」を提案●新たな町「ニデックパーク」を提案●新たな町「ニデックパーク」を提案●新たな町「ニデックパーク」を提案

ニデック（旧日本電産）が所有した区域を、森

本町から分離して「向日市ニデックパーク」とす

る条例案が出されました。

森本東部地区土地区画整理事業の完成にともな

い、字の区域、名称を変更しますが、ニデックの

土地だけを別の町にして、企業名をつけるという

のです。向日市には、物集女町・寺戸町・森本町

・鶏冠井町・向日町・上植野町の６つの町（大字）

向日市議会・１２月定例会が開会向日市議会・１２月定例会が開会向日市議会・１２月定例会が開会向日市議会・１２月定例会が開会

議会に提出された市民の請願議会に提出された市民の請願議会に提出された市民の請願議会に提出された市民の請願

●小中学校給食の無償化を求める請願

●私立幼稚園幼児教育振興助成に関する請願

●向日市立保育所の施設環境改善に関する請願

●向日市立保育所の維持に関する請願

●「ぐるっとむこうバス」の時計回り運行を求

める請願

●都市計画道路「牛ケ瀬馬場線」の建設に対し通

学路の安全のために信号機設置を求める請願

来年１月からＪＲ向日町駅の橋上駅舎・自由

通路の本体工事が始まるため、11月上旬に向日

市・ＪＲ西日本・大鉄工業が出席して住民説明

会が開催され、市民等78人が参加されました。

●説明された今後のスケジュール●説明された今後のスケジュール●説明された今後のスケジュール●説明された今後のスケジュール

2025年夏頃：駅舎が橋上化し、改札口が２階に

2026年冬頃：駅東口が開設し、東側への通行が

可能に（仮通路）

※駅東側は、その後も再開発組合による事業（タ

ワーマンション・駅ビル・駅前広場）が継続。

●説明会での主なＱ＆Ａ●説明会での主なＱ＆Ａ●説明会での主なＱ＆Ａ●説明会での主なＱ＆Ａ

ＱＱＱＱ 工事中、駅前広場はどうなるか？

ＡＡＡＡ 既存の駅舎を壊す際に、一部駅前広場にも

工事ヤードを設けないといけないため、現

状と同じように利用するのは難しい。

ＱＱＱＱ 自由通路や地下道で自転車が通れるように

できないか？

ＡＡＡＡ 非常に困難である。

ＪＲ向日町駅整備の現状と予定
2023

年度

2024

年度

2025

年度

2026

年度

2027

年度

自由通路事業

橋上駅舎

東西自由通路

市街地再開発事業

駅ビル

タワーマンション

東口駅前広場

実施設計

支障移転

残工事

再開発ビル工事解体・除却工事等

１期工事 ２期工事

橋上駅舎に改札

東口供用開始

↑ 市資料をもとに杉谷作成

説明会の資料は、向日市のホ

ームページからダウンロード

できます（ＰＤＦ）。

がありますが、７つ目の町をつくるということに

なります。私は反対です。

⇒ 本条例案は、12月13日（水）の総務文教常

任委員会で審議されます。
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杉谷伸夫の一般質問は12月５

日(火)14時～16時の見込みです。

Youtubeで生放映、および録画

もその夜には視聴可能

杉谷議員は、以下の質問をします。

市民温水プールの再開にむけて市民温水プールの再開にむけて市民温水プールの再開にむけて市民温水プールの再開にむけて

見通しと検討の加速を求める見通しと検討の加速を求める見通しと検討の加速を求める見通しと検討の加速を求める

市民温水プールの再

開にむけて「市民温水

プールのあり方検討会

議」が今年７月に設置

され、検討が始まりま

した。しかし、検討会

議では「向日市に必要

なのかどうかを考えるべき」との意見や、「周

辺地域の開発やまちづくりの様子を見ながら考

えたほうが良い」といった意見もだされており、

いつになったらできるのか、果たして本当にで

きるのか？と不安の声も出ています。

●検討会議の設置目的は、「市民温水プールの

再開にむけて、市民合意が得られる手法を検

討する」ことです。目的にそった検討を進め、

結論をまとめる時期を示すべきです。

●小中学校のプール授業に市民温水プールの活

用も検討されており、大きく関連するので、

老朽化した小中学校のプールのあり方の検討

も急いで頂きたい。

議会一般質問予定議会一般質問予定議会一般質問予定議会一般質問予定

活活活活 動動動動 報報報報 告告告告

杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫のののの

不登校の子どもたちの学ぶ権利不登校の子どもたちの学ぶ権利不登校の子どもたちの学ぶ権利不登校の子どもたちの学ぶ権利

子どもと保護者へ支援の拡充を！子どもと保護者へ支援の拡充を！子どもと保護者へ支援の拡充を！子どもと保護者へ支援の拡充を！

近年、不登校の子どもたちが激増しています。

昨年度、年間３０日以上不登校の児童生徒は約

３０万人、前年比２２％の激増で過去最多でし

た（向日市：小学校５４人、中学校８３人）。

学校に行けない、行かないことで、必要な様

々な学びが保障されないのであれば、その子に

とって大きな損失です。不登校の子どもたちに、

学びと過ごしの場を作り、広げていくための取

組みについて質問し

ます。

向日市は、教室に

通えない子どもたち

の通所の場として、

従来からの「ひまわ

り広場」に加え、今

年度から「校内フリ

ースクール」を一部

開設しました。

●今後どうするのか。やるなら全ての小中学校

に設置し、専任教員を配置すべきでは？

●不登校の子どもの学び・過ごし場作りの市民

の取り組みに対する市の支援が必要では？

●自分の子どもが学校に行けなくなると、保護

者は大変心配になり動揺します。初期の適切

なアドバイスと、継続した支援が求められま

す。そうした支援に、専門職が関わる体制は？

高齢者のごみ出し支援高齢者のごみ出し支援高齢者のごみ出し支援高齢者のごみ出し支援

困難な高齢者への福祉収集を困難な高齢者への福祉収集を困難な高齢者への福祉収集を困難な高齢者への福祉収集を

ごみ出し困難な高齢者が

増えています。あるご高齢

者を知る方から、「ごみ出

しができずに、お部屋がご

み袋で一杯になっている。」

との指摘を受けました。そ

の方は、訪問介護サービス

を受けておられるようですが、早朝のごみ出し

に間に合う時間に来て貰えるヘルパーさんがい

ないため、ごみ出しができないのです。

京都市を含む京都府南部８市のうち６市で、

「ふれあい収集」などの名称で、行政がごみ出

し困難な方の福祉収集をおこなっています。

●介護サービスを受け、ごみ出し支援を必要と

される方を対象に、通常の収集後の時間に福

祉収集を実施するよう求めます。ヘルパーさ

んにごみ袋を玄関先等の指定場所に出して頂

ければ収集できます。資源ごみ、不燃ごみも

一括して収集できるよう、検討を求めます。
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市は本年度より、ニデック購入の土地6万6000

㎡のうち約3万㎡に「みなす課税」を実施し、農

地としてでなく宅地並み課税により高額の税収を

得ました。私たちの主張が一部実現したものです。

しかし残余の3万㎡は、従前通り農地課税に据え

置かれているのです。農地転用後の土地がなぜ宅

地もしくは雑種地扱いでないのか、なぜ市はこの

ような不適切な課税を続けてきたのでしょうか。

本年より本格的に開発が進む洛西口駅西地区の

土地に対する課税は、他の自治体と同様、農地転

用後の土地は「宅地介在農地」として宅地並み課

税を実施しました。なぜ市はニデックに対して特

別な計らいをする必要があるのでしょうか。その

必要があれば、企業誘致のための条例を整備して

議会に諮り、成案を得るべきです。

（訴訟原告・水島雅弘）

ニデック土地へのニデック土地へのニデック土地へのニデック土地への
格安課税違法確認訴訟格安課税違法確認訴訟格安課税違法確認訴訟格安課税違法確認訴訟

2月1日・京都地裁大法廷へ！
昨年9月21日、京都地裁に提訴した住民訴訟は

順調に進行協議（事前整理）が整い、来年2月1日

に口頭弁論、即日決審し、同年3月判決と決定い

たしました。2月1日には原告2名が法廷で陳述し

ます。ぜひ傍聴にお越し下さい（10時・大法廷）。

昨年9月提訴以来、メディアによる報道も少な

く、心配をされた方々も多いことと拝察いたしま

す。6回に及ぶ進行協議は短時間ではありますが、

中身の濃いものと承知しております。

特に後半3回は、裁判所から市に対して、令和5

年より「みなす課税」（注：宅地並み課税を意味

する）が実施できたのであれば、令和3年、令和4

年に実施できなかった「理由」を述べてください

との質問が出され、市を慌てさせました。

11月19日、長岡京駅前のバンビオ・市民ギャラリ

ーで写真展を開催し、８２人の方々に来場頂きまし

た。台湾有事を理由に、戦争にむけた準備が進めら

れる沖縄の島々の実情を伝える写真・パネル１０６

枚の他、７８年前の沖縄戦の記録写真２１枚などを

展示しました。

沖縄では、辺野古の米軍新基地建設が、県民も知

事も反対する中で強引に進められていますが、莫大

な予算を投入しても完成のめどは無いといいます。

また沖縄島以外の島々には、中国をにらんで自衛隊

のミサイル基地などの建設が進められています。

駅前の好立地のため、通りがかりのお父さんがお

子さんを連れて観賞して下さったり、いろんな方が

来て下さりました。

最後に、大学の入試を終えて、たまたま来場して

くれた高校３年生の感想の一部を紹介します。

「新基地の話など遠い地の話のように思っていた

けど、少し身近な問題に感じることができました。

もともと戦争のことなどに関心を持っていたけど、

より関心を持つことができました。来て良かったで

す。沖縄だけの問題でなく、日本全体で（政府もだ

けど自分たちのような国民も）もっと考えていかな

きゃいけないと思いました。」

沖縄写真展沖縄写真展沖縄写真展沖縄写真展をををを開催開催開催開催

「日本全体でもっと考えて
いかなきゃ」（高校生の感想）

判決は来年３月 どんな裁判ですか？
ＪＲ東側の広大な土地に、ニデック（旧日本

電産)のビル群の建設が進められています。す

でに農地ではなく、ビルが建設されつつあるの

に向日市は農地として格安の固定資産課税をし

ているのは違法だと、昨年９月に水島雅弘さん

と杉谷伸夫議員が京都地裁に提訴しました。

貴重な沖縄戦の記録写真

埋め立てられ

る沖縄の海。

多様な生物も


